

Automne 2013

Dans l'esprit du CDHA, « Histoire, Mémoire, Patrimoine », le groupe de travail Juifs d'Afrique du Nord a repris ses activités et propose pour cette rentrée une conférence

**Les Juifs d'Afrique du Nord :  
Mémoire et Transmissions, Le témoignage d'une famille juive du Sud-Algérien/Sahara**

**Mercredi 16 Octobre 2013**

**18H30**

**Maison Maréchal Juin  
29 avenue de Tübingen  
Aix-en-Provence**

Jacques Bénichou (Enseignant-chercheur ; Maître de conférences) nous emmène à Béchar, porte du désert. Au gré des rues, des commerces et de ses souvenirs, il nous fait découvrir la vie des Juifs de Colomb-Béchar et l'histoire d'un territoire du grand sud de l'Oranie, jusqu'au ksar de Kénadsa, ses mines, son rayonnement culturel. Puisant dans les archives familiales et de précieux documents, il nous conte l'histoire qui ne se lit pas dans les livres d'histoire, nous raconte des histoires qui ont une histoire : la vie quotidienne, les artisans, les savoir faire. Il évoque ainsi la mythique croix du sud que son Père façonnait dans son atelier, puis d'autres ouvrages témoins, d'un cheminement spirituel où « l'on apprend ce qui ne s'écrit pas mais se vit » et qui conduira cet homme à devenir Rabbin. Des contrats de mariage empreints de son art, des textes liturgiques, prolongent cette évocation.

De la mémoire à la transmission, ce témoignage d'une famille juive du Sahara, au déroulé du fil de soi, offrira aux auditeurs, plus qu'un voyage, le partage d'une connaissance, l'émotion d'un vécu !